



Desigualdad y educación

Pablo Trejo Pérez

Pablo Trejo Pérez@hotmail.com

El último año de AMLO

Inicia la cuenta regresiva de un Gobierno que llegó al poder gracias al tesón de su líder, que probó tres veces su suerte en las urnas. **Un político que arrebató el sitio de caudillo de la izquierda mexicana a Cuauhtémoc Cárdenas, hijo del mítico presidente agrarista Lázaro Cárdenas.** Un dirigente, **López Obrador, de un enorme carisma y fortaleza, que allí donde va recibe regalos y lágrimas de sus simpatizantes, que ha sobrevivido a un infarto, que tuvo tres veces Covid, que ha publicado una decena de libros y que, estrictamente, sólo ha tenido dos cargos de representación popular.** Así, **Andrés Manuel López Obrador** afronta a los 69 años la recta final de su mandato. Un último año en el que tendrá como tareas pendientes rematar las grandes obras de infraestructura, una de sus apuestas estrella; garantizar una sucesión pacífica dentro del partido y avalar a su candidata, **Claudia Sheinbaum**, rumbo a las elecciones del año que viene.

Esta semana, ha comenzado el último año del Gobierno de **López Obrador**, el presidente más votado de la historia de México y el más popular en el ocaso de su sexenio de los últimos 30 años: ha llegado con una aprobación de 69 % al cumplir cinco años en el Gobierno, según la firma **Oraculus**. Sin embargo, **López Obrador está lejos de convertirse en un mandatario irrellevante en la ante-**



Tren Maya, obra insigne del gobierno de López Obrador

sala de su despedida, eclipsado por su inminente sucesor. El último año de su Gobierno tiene para él tanta importancia como el primero. Así lo ha demostrado él mismo. A saber:

-**López Obrador** diseñó las reglas para la definición de la candidatura y supervisó directamente el proceso.

-**La intervención del mandatario también ha impactado en la configuración de las**

fuerzas opositoras, que han organizado su estrategia política en torno, o en contraste, a su figura. El opositor **Frente por México** ha logrado, contra todos los pronósticos, sacar adelante una extraña amalgama entre partidos de todas las posturas políticas del espectro -**el conservador PAN, el centrista PRI y el izquierdista PRD**- y que tienen sólo una cosa en común: su rechazo, que a veces llega a desprecio, a **López Obrador** y a **Morena**.

-**A tono con su abierta intervención en el proceso electoral del próximo año, ha afirmado que presentará al Congreso una iniciativa de reforma constitucional que posibilite que los jueces federales, y especialmente los ministros del Supremo, sean electos por el voto directo de los ciudadanos.** Para lograr su anhelo, ha apostado a que su formación y aliados, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, ganen en las urnas una mayoría avasalladora de diputaciones.

-**Por lo pronto, el Ejecutivo ha solicitado al Congreso un paquete presupuestario con una previsión de mayor endeudamiento interno para afrontar el déficit de las finanzas en el último año del sexenio.** Este presupuesto, atípico en **López Obrador**, que se ha declarado enemigo de la deuda, busca darle a su Administración margen de maniobra para concluir las obras de infraestructura a las que tanto ha apostado, como el **Tren Maya**, el **Corredor Interoceánico** y la refinería de **Dos Bocas**. También se busca ensanchar la base de beneficiarios de los programas para los más pobres. Algunos analistas han señalado que hay otro telón de fondo que explica la previsión de mayor gasto corriente: **las elecciones.**

